

Glasfaseroffensive Oberbauerschaft

Heimatpreis Minden-Lübbecke 2019
Themenbereich: Digitale Versorgung
Ort: Oberbauerschaft (Hüllhorst)



Projektbeschreibung

Die Straßenpaten mussten innerhalb von 2 Monaten 60 % der Haushalte vom Glasfaseranschluss überzeugen und mindestens 430 Vorverträge abschließen. Dazu wurden den Paten u. a. Argumentationshilfen an die Hand gegeben.

Im Herbst 2016 erfuhren die Bürger von Oberbauerschaft, dass sie nicht beim Glasfaserausbau in der Gemeinde Hüllhorst berücksichtigt würden. Unser Dorf wurde trotz einer mangelhaften Richtfunklösung als ausreichend versorgt angesehen und fiel deshalb aus staatlichen Förderprogrammen heraus.

Durch Intervention vieler frustrierter Bürger bekamen wir Ende Oktober 2016 das oben beschriebene Angebot des Telefonanbieters. Die Dorfgemeinschaft übernahm sofort die Projektleitung. Organisiert wurden Werbung, Öffentlichkeitsarbeit, Gebietskartierung (alle Haushalte erfassen) und die Akquirierung von 40 Straßenpaten. Wöchentlich wurden die Straßenpaten geschult, informiert und es wurden Ergebniskontrollen durchgeführt.

Außerdem wurden Argumentationshilfen ausgetauscht und eine Info-Veranstaltung organisiert. Nach 6 Wochen hatten wir das geforderte Ziel erreicht. Ab dann wurden nur noch Straßenabschnitte betreut, wo unter 50 % der Haushalte Vorverträge abgeschlossen hatten.

Zum Schluss haben wir selbst für 10 Gebäude, die sehr weit im Außenbereich lagen, eine kostengünstige Lösung gefunden.

Damit bei den Bürgern auch der hausinterne Ausbau funktionierte, wurde ehrenamtlich ein technisches Merkblatt erstellt. Außerdem brachten wir den Neukunden mit dem Seminar "100 Mbit - Was nun?" die technischen Möglichkeiten des schnellen Internets näher.

Durch die Schaffung einer digitalen Infrastruktur ist unser Gewerbestandort gesichert und die Wohnqualität aller Bürger zukunftsfähig gestaltet.

Weitere Informationen

Realisierung: Start der Bürgerinformation: 28.10.2016; Baubeginn Erdarbeiten: Sommer 2017; anschließend Hausanschlüsse mit Glasfaser; Maßnahmenende: Anfang 2019

Finanzierung: Rd. 800 Std. ehrenamtliche Arbeit der Straßenpaten. Die Infoveranstaltung der Medienwerkstatt und das technische Merkblatt kosteten der DG 1.031 €.

Organisation: Dorfgemeinschaft Oberbauerschaft mit Straßenpaten

Aktive: Neben Infoveranstaltungen haben 40 Straßenpaten 800 Haushalte aufgesucht und informiert. Nach 2 Monaten waren 650 Vorverträge abgeschlossen.

Partner: Innogy als Netzbetreiber; gustav-Internet als Internet- und Telefonanbieter; örtliche Handwerker

Auszeichnungen: Nachdem unser Projekt in den Medien große Resonanz erfahren hat, ist es mittlerweile von vielen Dörfern in Nah und Fern kopiert worden.

Durch die Aktivitäten der Dorfgemeinschaft haben heute 650 Haushalte einen Glasfaseranschluss. Die DG schult die Bürger mit Merkblättern und Seminaren, um die neue Technik optimal zu nutzen.

Kontakt

Dorfgemeinschaft Oberbauerschaft e.V.
Günter Obermeier
EMail: guenter.obermeier@oberbauerschaft.de
Internet: www.oberbauerschaft.de